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承 办 本 站 世 巡 赛 的 首 都 体 育 馆
是“双奥场馆”，在2008年北京奥运会
时承办排球比赛，也是 2022 年北京冬
奥会短道速滑和花样滑冰比赛的举
办地。

在6日的混合团体接力四分之一决
赛中，加拿大队打破了此前由韩国队
保持的该项目世界纪录。而上周在国
家速滑馆“冰丝带”举办的国际滑联
速度滑冰世界杯北京站的比赛中，美
国选手斯托尔兹刷新了男子500米和男
子1000米两项场地纪录。

“对于运动员来说，再次回到奥运
场 馆 比 赛 是 非 常 有 意 义 的 一 件 事
情，这样的经历激动人心。”李皎表
示，“双奥遗产”不仅包含场馆等硬件

设施，还包括人才软实力，北京在赛
事组织、媒体运营、后勤保障等方面
做得非常出色，希望未来有更多赛事
可以落户“双奥之城”。

据了解，国际滑联目前与国家体育
总局冬季运动管理中心共同推动裁判
员、工作人员的培养。“本站世巡赛有
多位中国裁判在与外籍裁判的合作中
不断积累经验，对于中国冰雪运动发
展有很强的推动作用。”李皎说。

本站比赛，主场作战的“中国龙
队”收获了男子 500 米、混合团体接
力、男子 5000 米接力三枚金牌。李皎
表示，中国运动员的优异表现点燃了
现场观众们的热情，期待看到中国队
在接下来的比赛中再创佳绩。

世巡赛是贯穿整个赛季的故事
——专访国际滑联首席商务及营销官李皎
新华社记者 李春宇 曹奕博 单磊

2024—2025赛季国际滑联短道速滑世界巡回赛北京站12月8日在首都体育
馆落幕。新上任的国际滑联首席商务及营销官李皎在比赛期间接受记者专访时表
示，短道速滑项目是国际滑联改革的“排头兵”，本赛季新推出的世巡赛由世界
杯升级而来，努力呈现激动人心的赛事，开展内容丰富的商业运营，从而让整个
赛季更有“故事性”。

精彩赛事吸引年轻群体

今年6月，国际滑联提出了“2030
前景计划”，旨在通过改革创新，更好
地服务运动员，让比赛更精彩、更贴
近年轻群体。

“国际滑联主要负责短道速滑、速
度滑冰、花样滑冰、队列滑这四个项
目。为了让比赛更新颖，我们改革的
第一步就选择了短道速滑，因为这也
是年轻人很喜欢的运动，拥有很大的
发展潜力。”李皎说。

从世界杯升级到世巡赛，每赛季 6
站比赛，最终的水晶球奖不仅设置男
子、女子个人奖项，还增设了团体奖
项。李皎说：“世巡赛强调‘队伍’的概

念，选手们都拧成一股绳，为了同一个
目标而努力，这对运动员是一种激励。”

与世界杯相比，世巡赛的另一大变
化是每位选手可以报满三项，而原来
只能报两项。李皎认为，参加三项比
赛 对 于 运 动 员 的 体 能 是 很 大 的 挑
战，但是同时也意味着顶尖运动员在
同一个项目上短兵相接的机会更多
了，比赛的观赏性更强，也更具有故
事性。

“通过赛事和文化传播持续扩大冰
迷群体是我们的主要目标，其中青少
年是关注重点，他们代表着希望和未
来。”李皎说。

赛事文化提升商业价值

在世巡赛上，每支参赛队伍都将各
自国家和地区的文化融入队伍标识和
队服设计，例如“中国龙队”“韩国白
虎队”“美国鹰队”“荷兰狮队”。

李皎介绍，确定队伍标识是一个非
常漫长的过程，国际滑联为每支参赛
队伍准备了三个备选标识，充分考虑
各自的历史文化，经过多次协商，最
终共同确定队伍标识和队服设计。

“各支队伍特色鲜明的标识，不仅
增加了赛事话题性，吸引众多冰迷的
目光，更为特许商品开发提供了一个
新的渠道和途径。”李皎说。

在北京站的比赛中，李皎惊喜地发
现冰迷对短道速滑项目非常了解。她
说：“我开始以为中国观众主要关注中
国运动员，但是我们发现很多冰迷都
能叫出荷兰、韩国等其他队伍选手的
名字，甚至是他们的昵称。冰迷们的
支持对于国际滑联和短道速滑项目而
言，都是巨大的财富。”

李皎表示，本次赛事宣传在传统媒
体以高水平推广的基础上，大量应用
社交媒体和短视频进行传播，无论是
内容丰富度还是影响力等方面都有进
一步的提升，共同推动冰雪运动普及。

“双奥遗产”成为宝贵财富

1212月月77日日，，中国选手孙龙在比赛结中国选手孙龙在比赛结
束后庆祝束后庆祝。。 新华社记者新华社记者 鞠焕宗鞠焕宗 摄摄

1212 月月 77 日日，，参赛选手在比赛中参赛选手在比赛中。。
新华社记者新华社记者 鞠焕宗鞠焕宗 摄摄

1212月月88日日，，冠军中国队冠军中国队（（中中）、）、亚军韩国队亚军韩国队（（左左））和季军荷兰队在颁奖仪式上合影和季军荷兰队在颁奖仪式上合影。。 新华社记者新华社记者 鞠焕宗鞠焕宗 摄摄


